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ликлиник, школ, детских садов, но и спор-
тивных объектов, ледовых арен, центров 
единоборств, оздоровительных комплексов. 
«Это позволяет обеспечивать ритмичное 
финансирование работ на объектах и кон-
тролировать их своевременный ввод в экс-
плуатацию. „Дацюк Арена“ является ярким 
тому примером. Здесь объединились уси-
лия властей и любителей спорта. Объект 
построен с использованием призовых 
средств хоккейной команды „СВ Металл“, 
победившей в финале „Ночной хоккейной 
лиги“, средств областного и местного бюд-
жетов», — объяснил Григорий Сурганов.

И «УГМК Арена», и «Дацюк Арена»  
уже поставлены на кадастровый учет. Руко-
водитель управления Росреестра по Сверд-
ловской области Игорь Цыганаш подчер-
кнул, что спортивные объекты являются не-
отъемлемой частью инфраструктуры горо-
да: «Важно не просто развивать спортивное 
воспитание, а делать занятия физкультурой 
интересными, эффективными и безопас-
ными. Поэтому их строительству уделяется 
значительное внимание со стороны адми-
нистрации Екатеринбурга и правительства 
Свердловской области. Управление Росрее-
стра, в свою очередь, осуществляет необхо-
димые учетные процедуры в отношении 
этих объектов». Фото: Борис Ярков

неделя в регионе / подробности

111 600 м2  
площадь  

«УГМК Арены»

СПОРТ

В Екатеринбурге завершилось стро-
ительство «УГМК Арены» и второй 
очереди «Дацюк Арены». Оба ледовых 
стадиона уже поставлены на кадастро-
вый учет.

Старт возведению «УГМК Арены», рас-
положенной на набережной реки 
Исеть, в октябре 2019 года дал губер-
натор Евгений Куйвашев. Площадь 

многофункционального сооружения со-
ставляет 111,6 тысячи квадратных метров. 
Посещать соревнования смогут 12 тысяч 
зрителей. Стадион станет домашней пло-
щадкой хоккейного клуба «Автомобилист», 
который является одним из лидеров Вос-
точной конференции КХЛ. Свои первые до-
машние матчи на «УГМК Арене» подопеч-
ные Николая Заварухина могут провести 
уже в марте. А перед этим площадку опро-
буют молодые хоккеисты.

«У нас будут 2–3 тестовых матча. Если 
пойдет все по графику, то они состоятся 25 
и 28 февраля, в запасе есть игра Молодеж-
ной хоккейной лиги 7 марта», — заявил ди-
ректор «Автомобилиста» Максим Рябков.

От первого камня до первого вбрасывания
В спортивном комплексе, помимо хок-

кейных баталий, будут проходить соревно-
вания по фигурному катанию, керлингу, 
спортивной гимнастике, турниры по ми-
ни-футболу, волейболу, боксу и другим ви-
дам спорта. Кроме того, «УГМК Арена» 
сможет трансформироваться под концер-
тно-развлекательную площадку. В этом 
случае вместимость сооружения увеличит-
ся еще на три тысячи человек.

Первый камень в основание второй 
очереди «Дацюк Арены» в сентябре 2022 
года также заложил Евгений Куйвашев,  
а компанию ему составил президент феде-
рации хоккея России Владислав Третьяк. 
Суммарная площадь спортивного ком-
плекса составила девять тысяч квадратных 
метров. Строители возвели трансформиру-
емое ледовое поле, жилой блок для спорт- 
сменов, столовую, отделение проката 
коньков, раздевалку и душевые, зоны от-
дыха, тренерские и административное по-
мещения. Заниматься любимым видом 
спорта с комфортом здесь смогут как лю-
бители, так и профессионалы.

Министр строительства и развития ин-
фраструктуры Григорий Сурганов подчер-
кнул, что по поручению губернатора  
в строительной госпрограмме региона 
предусмотрено возведение не только по-

Кирилл Фетисов

ЖК Х

Почти сорок тысяч уральцев получат качественные коммунальные услуги 

Сергей Демидов

По решению губернатора Евгения Куйвашева  
для 16 муниципалитетов выделены 
субсидии на обновление инфраструктуры. 

Около 1,5 миллиарда рублей будет на-
правлено на капитальный ремонт  
и замену 60 километров сетей тепло- 
и водоснабжения. Качество услуг  

будет улучшено для 39 тысяч жителей 
Свердловской области.

В Нижнем Тагиле запланировано про-
вести масштабное обновление участков ма-
гистральных теплотрасс «Соцгородская», 
«Алтайская» и «Ленинградская» Дзержин-
ского района, выполнить капитальный ре-
монт участка сети от тепловой камеры на 
улице Пахоменко, 32 до дома на проспекте 
Ленина, 40. Общий объем субсидии для вто-

рого по величине города Свердловской  
области составит 274,6 миллиона рублей.

В Первоуральске коммунальщики в ве-
сенне-летний сезон должны выполнить ка-
питальный ремонт аварийного участка во-
допровода протяженностью 9,7 километра. 
Для реализации этого проекта город полу-
чит почти 139 миллионов рублей. В Ирбите 
запланирован ремонт разводящих сетей во-
доснабжения длиной 7,6 километра на об-
щую сумму 124 миллиона рублей.

Кроме того, средства на модернизацию 
коммунальной инфраструктуры получат 
Верхняя Пышма, Красноуфимск, Верхний  
Тагил, Карпинск, Каменск-Уральский и Ново-
уральский городские округа. Финансирова-
ние поступит и в Североуральский, Киров-
градский, Асбестовский, Кушвинский, Турин-
ский, Талицкий муниципальные округа. Ра-
боты будут проводиться в рамках националь-
ного проекта «Инфраструктура для жизни»,  
рассчитанного на 2023–2027 годы. Фото: Елена Ельцова
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КРАТКО

#Лауреаты Свердловские онкологи  
получили награды премии «Будем жить!».  
В номинации «Лучшее отделение „Там, где 
живет надежда“» победил коллектив  
отделения опухолей молочной железы №7 
СООД. Подразделение выездной патронажной 
паллиативной медицинской помощи взрослым 
отметили в номинации «Лучшее в паллиа-
тивной службе „Не бойся, я с тобой“». Елена 
Громут стала лучшей медсестрой. В номина-
ции «Легенда онкологии» награду за вклад 
в развитие этой отрасли медицины вручили 
заведующему отделением онкоурологии  
Владимиру Магеру. За вклад в борьбу против 
рака наградили профессора кафедры  
онкологии и лучевой диагностики УГМУ,  
врача-онколога СООД Сергея Берзина. 

#Скорость Уральский современный электро- 
транспорт будет перевозить пассажиров 
маршрута Москва — Санкт-Петербург.  
«Уральские локомотивы» планируют изгото-
вить первые скоростные электрички к 2028 
году. Новый российский проект по своим парамет- 
рам будет превосходить ряд европейских 
аналогов и сможет развивать скорость  
до 400 километров в час. «Рад, что такой 
масштабный и значимый проект реализуется 
именно на Урале. Для серийного выпуска новых 
высокоскоростных электропоездов планируется 
привлечь более ста российских производителей 
компонентов, многие из которых уже являются 
поставщиками завода „Уральские локомотивы“ 
при производстве импортонезависимых  
скоростных электропоездов „Финист“», —  
рассказал первый заместитель губернатора 
Алексей Шмыков.

#Награда Жительница Талицы первой  
в Свердловской области получила медаль, 
учрежденную к 80-летию Победы. Поздра-
вили ветерана Великой Отечественной войны 
Анну Мироновну Котлову и вручили награду 
министр экономики и территориального  
развития Руслан Садыков и глава Талицкого  
МО Михаил Михайлов. Фото: све.рф

#Умники Свердловские школьники разра-
ботали инновационные решения в рамках 
Уральской проектной смены. Проект создания 
гелевых капсул для удаления шерсти и запахов 
домашних питомцев в направлении «Новые 
материалы и химические технологии» признан 
лучшим по итогам сезона. Всего юные уральцы 
предложили 20 инновационных решений, пять 
из которых были отобраны экспертным жюри 
для представления на итоговой конференции. 
«Мы предлагаем инновационным проектам, 
разработанным в ходе смены, сервисы под-
держки стартапов, связанные с их дальнейшим 
развитием и коммерциализацией. В Уральском 
федеральном университете действует стартап- 
студия»,  – сказала заместитель первого про-
ректора УрФУ Надежда Терлыга.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 Тему нового филармонического сезона — «Симфония времени» — 
проиллюстрировали изображения, созданные нейросетями. Фото: Елена Ельцова

 Конькобежцы 23 уральских городов вышли на старт 
турнира «Лед надежды нашей». Фото: Елена Ельцова

 Всероссийская акция «Блокадный хлеб» прошла  
в Екатеринбурге. Фото: Елена Ельцова

 Новые возможности современных школ, открывшихся в Камышлове и Талице, оценил первый заместитель губернатора Алексей Шмыков. Фото: све.рф

 Ключи от 128 новых автомобилей получили представители 44 больниц 
Свердловской области. Фото: Елена Ельцова
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ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 февраля 2025 года составил   
92 600, 7 млн рублей.



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Патрулирование Лесничие Свердловской 
области в этом году проведут более 17 тысяч 
проверок. Для эффективной работы сформи-
ровано свыше двух тысяч патрульных маршру-
тов. Как отметили в министерстве экологии  
и природных ресурсов региона, основные  
цели такой работы — борьба с незаконной 
рубкой и соблюдение правил пожарной  
безопасности. Фото: Елена Ельцова

#Вода В этом году финансирование  
на ремонт плотин получат семь территорий 
региона. Из областного бюджета выделено 
124 миллиона рублей. Реконструкция водных 
сооружений  запланирована в Екатеринбурге, 
Нижнем Тагиле, Дегтярске, в муниципальном 
образовании Алапаевское и Сысертском 
муниципальном округе. На условиях софи-
нансирования из федерального бюджета 
продолжится ремонт плотин в Первоуральске 
и Байкалово.

#Отдых В Режевском районе откроется 
новый рыбхоз по разведению форели, карпа, 
осетров и сига. Локация предназначена для 
рыбалки в зоне отдыха под Первоуральском, 
где построят беседки, домики, банный ком-
плекс и создадут дополнительные водоемы. 
Работы планируется завершить к 2027 году. 
Новый проект направлен на развитие  
туризма на Среднем Урале. Фото: Елена Ельцова

#Пожары Для тушения пожаров в новом  
сезоне в Свердловской области закуплено 
еще 23 малых лесопатрульных комплекса  
и три внедорожника УАЗ «Патриот».  
В прошлом году власти закупили 30 машин, 
включая пожарные автомобили «Урал» и сне-
гоболотоходы. Всего с 2019 года приобретено 
более 300 различной спецтехники для охраны 
лесов региона.

#Премия Специалисты Свердловской 
области могут принять участие в конкурсе 
«Хрустальный компас». Премия проводится 
ежегодно под эгидой Русского географиче-
ского общества и позволяет выявлять лучшие 
достижения в области географии, экологии, 
сохранении и популяризации природного  
и историко-культурного наследия. Заявку 
нужно подать до 10 февраля на одноименном 
сайте премии. 

#Воздух В Нижнем Тагиле к 2026 году  
объем вредных выбросов должен умень-
шиться на 20 процентов от уровня  
2017 года. По данным Минприроды  
региона, показатели стабильно снижаются 
благодаря ответственному подходу  
промышленных предприятий, реконструкции  
пяти газовых котельных с установкой нового 
оборудования, переводу домов с печного ото-
пления на газ, а также закупке 12 трамваев.

ЧИСТОТА
Екатерина Федорова

Избавиться от лишнего:  
как на Среднем Урале формируют новое 
экологическое мышление 

В Екатеринбурге 15 и 16 февраля на пло-
щадке музея «Россия — моя история» во 
второй раз состоится фестиваль осоз-
нанного потребления. Garazhka существу-
ет уже пять лет, проходит в восьми горо-
дах страны и с каждым годом становится 
все популярнее. Для жителей подобные 
мероприятия выступают «наглядным 
пособием» и отвечают на вопросы, зачем 
и почему нужно разделять мусор, исполь-
зовать вторсырье и куда лучше отнести 
материалы на переработку.

Раньше фестиваль проходил в «Нему-
зее мусора». То, что в 2025 году 
Garazhka переехала в центр «Россия 
— моя история», говорит о том, что 

форум набирает вес и становится замет-
ным явлением в событийной жизни горо-
да. В программе вновь маркет локальных 
брендов, гаражная распродажа, зона  
сортировки и вторсырья, мастер-классы. 

Разделение и переработка мусора  
постепенно становятся привычным явлени-
ем для уральцев и создают новую культуру 

потребления. Важно, что развивающаяся 
сфера поддерживается и растущей произ-
водственной инфраструктурой перера-
ботки отходов. Так, Краснотурьинский 
мусоросортировочный завод, построен-
ный в 2023 году, начал значительно нара-
щивать свои мощности. Если полтора года 
назад предприятие принимало отходы из 
трех муниципальных округов — Красно-
турьинского, Карпинского и Волчанского, 
то сейчас сюда привозят мусор уже из ше-
сти территорий. Добавились Пелымский, 
Ивдельский и Североуральский муници-
пальные округа.

По словам исполнительного директора 
регионального оператора по обращению  
с ТКО компании «Рифей» Федора Потапова, 
сейчас завод готовится к первым отгрузкам 
вторичного сырья. Благодаря сортировке 
выделяется 14 видов материалов, подходя-
щих для переработки, среди них — органи-
ка, стекло, бумага, картон, черные и цвет-
ные металлы, а также пять видов пластика.

«В Екатеринбурге уже целые районы 
переходят на раздельный сбор мусора.  
Сортировочные комплексы построены  
в шести городах Свердловской области.  
В 2025 году начнет работать завод с участком 
компостирования органических отходов  

ЭКОЛОГИЧЕСКОЕ 
БЛАГОПОЛУЧИЕ

241 400          
человек              

посетили  
в 2024 году 

природные парки 
и заказники 

Среднего Урала
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в Нижнем Тагиле. К 2026 году планируется 
провести реконструкцию МСК „Первоу-
ральский“. Это говорит о том, что экологи-
ческая реформа состоялась», — отмечают 
специалисты министерства энергетики  
и ЖКХ.

• СКВЕРЫ ВМЕСТО СВАЛОК
Очищать регион от мусора продолжат 

и через ликвидацию несанкционирован-
ных свалок. Как отметили в министерстве 
природных ресурсов и экологии, в этом 
году запланирована большая работа  
по уничтожению территории с отходами  
и рекультивации земли площадью более 
четырех гектаров в поселке Троицком  
Талицкого района. В прошлом году анало-
гичные мероприятия прошли в Ирбите. 
Здесь ликвидировали свалку на месте  
карьера отработанных глин бывшего  
Ирбитского стекольного завода. Отходы 
вывезли, а саму территорию площадью  
1,3 гектара засыпали плодородным грунтом.

Кстати, всего в стране по итогам  
2024 года было ликвидировано 185 свалок  
и 87 опасных объектов. Благодаря этому 
удалось восстановить более трех тысяч  
гектаров земель, которые в перспективе  
будут использоваться под застройку, спор-
тивные площадки или скверы.

• ПОД НОВОЙ ЗАЩИТОЙ
Жители любого города, конечно, хотят 

видеть больше «зеленых островков». Такие 
зоны отдыха пользуются большим спросом. 
Учитывая растущую потребность в скверах 

В Свердловской области действует 538 особо охраняемых природных территорий, 
десять из них были созданы за последние пять лет. Фото: Елена Ельцова

и парках, в Минприроды приняли решение 
о создании новых подобных территорий  
в Свердловской области. 

«Согласно плану на 2025 год, новая 
зона отдыха появится в природно-минера-
логическом заказнике „Режевской“, а в ка-
рьере, который там расположен, начнет ра-
боту дайв-центр. Также мы планируем 
проложить дорожно-тропиночные сети  
в Карасье-Озерском и Юго-Западном лес-
ных парках. В „Бажовских местах“ будет 
создана новая входная группа на основные 
оборудованные маршруты. А в природном 
парке „Река Чусовая“ появятся туристские 
стоянки на водном маршруте», — сказал 
министр природных ресурсов и экологии 
Денис Мамонтов.

Особое внимание областные власти уде-
ляют не только отдыху жителей, но и сохране-
нию природы от чрезмерного влияния чело-
века. За последние четыре года руководители 
природных парков все чаще говорят  
о том, что нужно искать баланс между наби-
рающим популярность экологическим туриз-
мом и сохранением экосистемы. Излишнее 
присутствие человека нарушает флору и фау-
ну, поэтому важно своевременно вводить 
ограничения, регулировать поток гостей  
и при необходимости создавать новый статус 
для лесных массивов — «особо охраняемая 
природная территория». Последний вариант 
в начале года был утвержден для двух новых 
мест: парка «Вашты», ставшего первой ООПТ 
в Верхней Пышме, и «Ландшафты деревни 
Речкалова» в Ирбитском районе.

По информации Минприроды, природ-
ный комплекс «Вашты» образован вокруг  
одноименного озера, на берегу которого 
располагается «Поселение Вашты V» — 
исторический объект культурного насле-
дия, появившийся в эпоху энеолита и про-
существовавший до бронзового века. Там 
же находятся несколько древних стоянок 
человека эпохи неолита. Работа над созда-
нием новой локации и подтверждением 
статуса шла три года. Теперь здесь нельзя 
строить капитальные объекты, проводить 
сплошные рубки леса и вести любую хозяй-
ственную деятельность, которая может 
причинить вред природной среде. 

Аналогичные запреты введены и в «Ланд-
шафтах деревни Речкалова», где расположен 
уникальный природный памятник Белая гор-
ка — светлые глинистые обнажения девон-
ского археологического периода (419 мил-
лионов — 358 миллионов лет до нашей эры). 

На сегодняшний день в Свердловской 
области действуют 538 особо охраняемых 
природных территорий, десять из них 
были созданы за последние пять лет.  
В общей сумме они занимают почти  
восемь процентов от всей территории  
региона, что соответствует общероссий-
ским показателям. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Николай Калинкин
Директор природного парка  
«Оленьи ручьи»  

Природный парк «Оленьи ручьи», 
отметивший в прошлом году  
25-летие, стал одним из победите-
лей конкурса «Достояние Среднего 
Урала», инициированного губерна-
тором Евгением Куйвашевым. На 
территории активно развивают 
туристическую инфраструктуру, 
стабильно растет посещаемость. 
Только в новогодние каникулы  заказ-
ник посетили около четырех тысяч 
человек. О том, за счет чего коли-
чество гостей в этом году должно 
увеличиться, рассказал директор 
«Оленьих ручьев» Николай Калинкин. 

— В первую очередь, мы будем 
продолжать открывать новые тропы. 
Напомню, в прошлом году мы постро-
или удобную, обустроенную инклю-
зивную дорожку, протяженностью два 
километра. На маршруте нет крутых 
подъемов, а само покрытие сделано из 
твердого экологического материала. 
Деньги на создание нового пути были 
выделены из областного бюджета. 
Кроме этого, была открыта тропа пер-
вопроходцев, посвященная знаковым 
моментам в создании парка и истории 
его основателей. Мы построили специ-
альный павильон-музей, где будут 
храниться простейшие инструменты  
и инвентарь, а также представлены 
сведения об историческом вкладе до-
бровольческих бригад. В ближайшее 
время откроем его для посетителей. 

Начались работы над созданием 
кругового маршрута. Ранее он был ра-
диальным, проходил через пещеры 
Большой провал и Дружбы. На тропе 
планируется сделать переправу через 
Серьгу, и получится большой краси-
вый путь вдоль берега реки, который 
хотим открыть уже в этом году. 

Продолжается строительство и но- 
вых технологических троп, необходи-
мых для доставки грузов, патрулиро-
вания и вывоза мусора.

Думаю, показатели посещаемости 
в этом году у нас будут высокими.  
Помимо того, что по выходным про-
должит курсировать «Орлан», стабили-
зируется поток автотуристов. В про-
шлом году ремонтировалась трасса 
Пермь — Екатеринбург. Это, конечно, 
послужило ограничением для путеще-
ственников на колесах. Больше воз-
можностей станет и для туристов, ко-
торые хотели бы приехать на несколь-
ко дней. В прошлом году мы открыли 
три новых очень комфортных глэм-
пинга. В этом году при поддержке 
частных инвесторов мы эту работу 
продолжим.

Кстати, за последние несколько лет 
совместными усилиями с региональны-
ми властями и бизнесом нам удалось 
встать в один ряд с парками Челябин-
ской области. С тем же «Таганаем» мы 
конкурируем практически на равных.  
И в гости к нам приезжают не только  
из нашего региона, но и из Оренбурга, 
Омска, Тюмени и Челябинска.

«Нам удалось встать  
в один ряд с „Таганаем“»

« 
Для 

индустри-
альной 
Сверд-

ловской 
области 

улучшение 
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ческой 

ситуации 
остается  
в приори-

тете» 
Евгений Куйвашев, 

губернатор 
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Екатерина Федорова
ГА З

Голубое топливо пришло в дома восьми тысяч уральцев

Жители Камышловского района 
получили возможность газифицировать 
свои дома: строительство новой линии, 
которая стала источником топлива  
для 12 населенных пунктов завершилось 
на год раньше запланированного срока. 

«На строительство нового газопровода 
протяженностью 25,4 километра было на-
правлено более полумиллиарда рублей. 
Большая часть суммы — из регионального 
бюджета. Реализация этого проекта позво-

лит закрыть вопрос дефицита газа в Камыш- 
лове, обеспечить требуемые объемы при-
родного газа для промышленных потреби-
телей и предприятий ЖКХ, а также под-
ключить в рамках программы социальной 
газификации более двух тысяч домовладе-
ний», — отметил первый заместитель  
губернатора Алексей Шмыков.

Новая линия идет от рабочего поселка 
Пышма через Первомайский, деревни 
Ожгиха, Баранникова, Фадюшина, Коровя-
кова, Булдакова, Заречная, села Скатин-
ское, Реутинское, Восход и заканчивается  
в Камышлове. 

«Сегодня мы с Алексеем Викторовичем 
[Шмыковым] вспоминали, как в далеком 
1999 году в Камышлов пришел газ, но его 
не хватало, потому что и город, и предпри-
ятия развивались. Пришлось строить 
угольные котельные. А теперь благодаря 
газу 15 угольных котельных будут замене-
ны на мощные газовые. Я всех поздравляю, 
желаю успехов. Труба уже наполнена  
газом, включаю», — заявила спикер област-
ного парламента Людмила Бабушкина,  
дав старт работе газопровода.

С момента начала реализации про-
граммы социальной газификации, с октя-
бря 2021 года, в Свердловской области про-
ложено более 2,6 тысячи километров газо-
вых сетей высокого, среднего и низкого 
давления. Это создало техническую воз-
можность для подключения более 91 тыся-
чи частных домовладений. Фото: све.рф

2600  
км 

газовых сетей 
проложено  

в Свердловской 
области  

с 2021 года

Екатеринбург получит два миллиарда рублей 
на транспортную реформу

Сергей Демидов
ДВИЖЕНИЕ

Из областного бюджета будут 
компенсированы расходы на работу 
автобусов, трамваев и троллейбусов  
в уральской столице.

Предельный уровень софинансирова-
ния новой системы контрактов  
с перевозчиками составит не более  
50 процентов. 

«Переход на новую систему соглаше-
ний позволит повысить качество транс-
портного обслуживания жителей и гостей 
города», — уточнил министр транспорта  
и дорожного хозяйства Александр Толкачев.

С 1 февраля весь наземный обществен-
ный транспорт Екатеринбурга — автобусы, 
трамваи и троллейбусы — перешел на си-

стему брутто-контрактов. Это предполага-
ет оплату перевозчику не за количество 
пассажиров, а за фактически выполнен-
ный объем работ — за километраж и со-
блюдение расписания. При этом получен-
ная плата за проезд горожан перечисляет-
ся муниципалитету.

Планомерная работа по повышению 
качества транспортного обслуживания 
ведется по поручению губернатора Евге-
ния Куйвашева. Глава региона иницииро-
вал масштабное обновление парка авто-
бусов в рамках национального проекта 
«Безопасные качественные дороги».  
В 2024 году обновлено десять процентов 
автобусного парка — на дороги области 
вышло 299 машин. Екатеринбургу были 
направлены средства из областного бюд-
жета на покупку 50 троллейбусов, автобу-
сов, в том числе особо большого класса 
или «гармошек». Фото: Елена Ельцова 

КРАТКО

#Цифровизация Информационная  
платформа «Мой спорт» заработает  
в Свердловской области в 2025 году.  
«В одном месте можно будет уточнить инфор-
мацию о работе секций и условиях записи  
в них, а также о предстоящих мероприятиях», —  
сказал министр физической культуры и 
спорта Леонид Рапопорт. Система сможет 
предоставить доступ к расписанию трениро-
вок, электронным журналам и оценкам,  
дневникам самоконтроля спортсменов.  
Платформа позволяет следить за кален-
дарным планом спортивных мероприятий, 
подавать заявки на участие в них онлайн, 
оперативно получать результаты и присваи-
вать спортсменам массовые разряды.

#Награда Свердловский областной  
медицинский колледж стал единственным 
трехкратным обладателем премии прави-
тельства России в области качества.  
Ранее награду на высшем уровне СОМК  
получал по итогам 2010 и 2016 годов.  
«Для нас победа в престижном федеральном 
конкурсе — повод сосредоточиться на новых 
задачах и достижениях, помогать региону  
в реализации новых национальных проектов 
„Активная и продолжительная жизнь“  
и „Семья“, а также популяризировать  
специальности колледжа среди молодежи», — 
подчеркнула директор СОМК Ирина  
Левина. Эксперты  оценили качество  
выстроенных в колледже процессов  
по ряду критериев: лидерство, политика  
и стратегия, персонал, партнерство, продук-
ция, услуги и ключевые результаты. 

#Строительство Свердловская область вошла 
в число регионов-лидеров по количеству 
возводимого энергоэффективного жилья.  
На Среднем Урале строится около двух мил-
лионов квадратных метров «зеленых» домов. 
В 2024 году специалисты выдали заключения 
о соответствии построенных и реконструиро-
ванных объектов капитального строительства 
требованиям технологических регламентов  
и проектной документации для 149 много- 
квартирных домов. Из них 99 процентов 
относятся к высокому классу энергетической 
эффективности и очень высокому или высо-
чайшему классам. 

#Здоровье Около 600 автомобилей скорой 
помощи помогают свердловским медикам 
спасать жизни пациентов. В 2025 году  
автопарк планируется пополнить еще  
23 машинами. «За последнее время произо-
шло серьезное обновление автопарка „служ-
бы 03“: с 2021 по 2024 годы было закуплено 
119 новых машин за счет средств областного 
бюджета, 56 автомобилей поступили  
благодаря федеральному финансированию  
и 45 транспортных средств переданы благо-
творителями. Сегодня у нас 68 процентов спец-
машин возрастом менее пяти лет», — рассказал 
заместитель министра здравоохранения  
Андрей Шастин.

#Технологии Специалисты отделения  
анестезиологии-реанимации для детей 
Свердловской областной клинической боль-
ницы №1 в числе первых в стране начали 
применять российский анализатор газов  
крови «Ангара».  Аппарат для лечения пациен-
тов с дыхательной недостаточностью, выпу-
щенный в прошлом году, не имеет отечествен-
ных аналогов и успешно заменил зарубежные 
бренды. «Это прибор для прикроватной 
диагностики: как термометр или тонометр, 
только более сложный. Использование 
лабораторного оборудования для измерения 
какого-либо показателя является неотъем-
лемой частью работы врача и медсестры», — 
рассказал заведующий отделением лаборатор-
ной диагностики СОКБ № 1 Петр Бочкарев.

299  
автобусов 

вышли  
на маршруты  
по дорогам 

Среднего Урала
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#Камышлов Более 900 школьников  
Камышлова будут учиться в капитально  
отремонтированном лицее №5. На обнов-
ление учебного заведения было направлено 
более 360 миллионов рублей. «Неотъемлемой 
частью качественного образования является 
и современное оборудование, которое также 
приобретено для юных лицеистов. Теперь они 
смогут изучать 3D-моделирование, беспилот-
ные авиасистемы, робототехнику и медиатех-
нологии», — рассказал первый заместитель 
губернатора Алексей Шмыков. Лицей №5 
располагается в трех зданиях, самое старое 
из которых построено в 1938 году. Школьники 
могут выбирать из трех направлений профиль-
ного обучения — технологического, естествен-
но-научного и социально-экономического. 

#Нижний Тагил Воспитанники школы олим-
пийского резерва «Уралец» завоевали золото 
и серебро на соревнованиях в Австралии. 
Открытый континентальный чемпионат Океании 
по гребному слалому прошел в Пенрите.  
«Первый день дался мне довольно тяжело.  
Во второй день все было ровно наоборот: 
почувствовал уверенность в своих силах, 
ощущал, что могу показать достойный результат. 
Надеюсь, что дальше все будет только луч-
ше», — сказал после соревнований Александр 
Харламцев, ставший лучшим среди спортсменов 
в категории до 23 лет. В общем зачете тагиль-
ский гребец-слаломист завершил соревнования 
на седьмом месте. Дмитрий Храмцов завоевал 
серебряную медаль в дисциплине каноэ- 
одиночек, уступив лишь представителю Велико-
британии Адаму Берджессу. 

#Новоуральск Спектакли «Буратино» и «Пуш-
кин сказ» театра кукол претендуют на премию 
«Браво!». В конкурсе принимают участие 34 кол- 
лектива Свердловской области: номинантами 
стали 47 постановок, созданных в течение  
2024 года. «Людям творческих профессий 
важно, чтобы была ситуация успеха. Чтобы  
об успешном спектакле знали не только 
в театре, но и за его пределами, чтобы мы могли 
гордиться постановками, режиссерами, актерами 
и всем театральным людом, который занимается 
подготовкой и выпуском спектакля, это же дело 
коллективное», — говорит министр культуры 
Свердловской области Светлана Учайкина.  
Лауреатов премии «Браво!» назовут в марте.

#Верхотурье Более 831 тысячи рублей  
выделено городу на развитие народных 
промыслов. Средства пойдут на разработку  
и издание методических, информационных  
и справочных материалов по вопросам 
сохранения, возрождения и развития художе-
ственных ремесел, проведение мастер-классов 
с привлечением уральских мастеров. Кроме 
Верхотурья финансовая поддержка в размере 
936,6 тысячи рублей оказана ремесленникам 
Каменска-Уральского. Нижний Тагил в 2025 
году получит более четырех миллионов рублей 
на благоустройство территории, прилегаю-
щей к зданию Центра сохранения народных 
промыслов, и установление памятного знака 
«Тагильский поднос».

#Верхнее Дуброво Уникальные железобе-
тонные балки начала производить компания 
«ТехноКрит». Первая очередь завода выпускает 
дефицитные виды продукции, которые ранее 
массово не выпускались на Урале. Например, 
30-метровые преднапряженные балки для 
возведения современных большепролетных 
складских и промышленных зданий, мостов  
и объектов дорожной инфраструктуры.  
Предприятие участвует в строительстве первой 
очереди индустриального парка «Космос», заво-
да по производству газового оборудования  
на площадке «Уктус» особой экономической 
зоны «Титановая долина» и производственных 
зданий для технопарка «Университетский». 

В Екатеринбурге разработают два варианта школьного меню 

Ирина Ульянова
ДЕТИ

Продумывать питание для учеников  
будут сотрудники медицинского  
научного центра Роспотребнадзора  
и специалисты УрГЭУ.

Эксперты разработают два набора  
базовых блюд для школьников.  
Они будут иметь одинаковый вес  
и энергетическую ценность, но отли-

чаться по составу и стоимости. 
К созданию меню для школьников сред-

них и старших классов подключатся  
13 операторов питания Екатеринбурга.  
А родителям и детям предстоит выбрать, 
какой из предложенных вариантов им нра-
вится больше.

Ребята старше 12 лет обязаны получать 
не менее 2,7 тысячи калорий. Наиболее пи-
тательными у них должны быть обед  
и ужин — 800 и 600 граммов. Кроме того, 
существуют требования к объему конкрет-
ных блюд. Например, такие показатели  
в граммах есть у следующих позиций:

• каша — 200–250;
• салат — 100–150;
• суп — 250–300;
• мясо на второе — 100–120;
• гарнир — 180–230;
• напиток — 180–200;
• фрукты — 100.

Режевской хлебокомбинат открыл сладкое производство

Арина Потапова
ПРОДУКТЫ

Предприятие начало выпускать слоеные 
булочки с фруктовыми начинками. 

На предприятии «Реж-хлеб» начал ра-
ботать новый склад готовой продук-
ции. Под него выделили отдельное 
помещение, а на прежних площадях 

запустили производственную линию.
«Режевской хлебокомбинат успешно 

решает задачу, поставленную губернатором 
Евгением Куйвашевым, по обеспечению 
продовольственной безопасности. Проект 
расширения производства сопровождало 
наше Агентство по привлечению инвести-
ций. Компания приобрела земельный уча-
сток, специалисты агентства помогли офор-
мить его для использования под пищевое 
производство», — отметил министр инве-
стиций и развития Вадим Третьяков.

Благодаря переменам комбинат смо-
жет увеличить объемы хлебобулочных из-
делий и их ассортимент. Сумма инвести-
ций в создание нового производства соста-

200       
млн рублей       

стоит 
оборудование, 
закупленное  
для столовых  

426 свердловских 
школ

«При этом в совокупности приемы 
пищи должны обеспечить ребенка 13 вита-
минами и минералами», — уточняют экс-
перты. 

Сегодня в 35 учебных заведениях Сред-
него Урала обеды организованы по выбору 
учеников. Работники столовых при состав-
лении меню старались учитывать вкусы едо-
ков. Например, старшеклассники школы 
№25 Екатеринбурга могут питаться по си-
стеме «кафе», когда на выбор предлагаются 
несколько блюд. Учебное заведение вошло  
в тройку победителей всероссийского кон-
курса «Лучшая школьная столовая», предста-
вив инновационный проект «Выбор есть».

Всего же в Свердловской области горя-
чее питание получают свыше 550 тысяч 
свердловских школьников, а более 60 процен-
тов из них обедают бесплатно.  Фото: Елена Ельцова

вила 105 миллионов рублей. «В какой-то 
момент нам стало не хватать площадей. 
Тогда мы решили построить новое поме-
щение и перенести туда склад готовой про-
дукции. А на освободившиеся производ-
ственные площади мы поставили новое 
оборудование и за счет этого расширили 
ассортимент. Добавились несколько видов 
слоеных изделий: слойки с вишней, черни-
кой, абрикосом и творогом. А на новом 
складе могут одновременно грузиться  
30 маршрутов, что позволяет быстро и во-
время доставлять продукцию», — подели-
лась заместитель генерального директора 
компании «Реж-хлеб» Елена Чуева.

Сейчас комбинат производит 30 тысяч 
тонн продукции в год. В пересчете на день 
получается около 82 тонн. На семи произ-
водственных линиях производят несколь-
ко десятков видов наименований: тради-
ционный хлеб, батоны, сладкие слойки, 
знаменитый свердловский кекс. Они про-
даются в городах Среднего Урала и сосед-
них регионов — продукцию развозят  
по 168 маршрутам. Новый цех и склад помо-
гут увеличить объемы выпекаемых изде-
лий до 120 тонн в сутки. Фото: Елена Ельцова

82       
тонны       

хлебобулочных 
изделий в день 

выпускает  
«Реж-хлеб»
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Впервые китайский Новый год в Екатеринбурге встретили на катке. Горожане и гости уральской столицы отметили традиционный праздник Поднебесной  в самом центре мегаполиса. 
Все, кто вышел на лед или оказался рядом с площадкой, смогли принять участие в викторине, чайной церемонии, мастер-классе по каллиграфии и вырезанию символов праздника. 
Приветствуя гостей, глава Екатеринбурга Алексей Орлов подчеркнул: благодаря подобным акциям горожане могут поближе познакомиться с богатой историей и культурным наследием КНР.
Китайский Новый год или Праздник весны — одно из главных традиционных торжеств в Поднебесной. Дата его празднования зависит от периода смены фаз Луны. По восточному 
летоисчислению 2025-й соответствует 4723 году. Хотя Китай официально живет по григорианской системе, которая основана на обращении Земли вокруг Солнца, лунный календарь  
не потерял значения для жителей Поднебесной. 
«У каждого народа есть свои традиции и праздники, которые каждый ждет с особым волнением и трепетом. Сегодня жители Китая, а это около 20 процентов населения всей нашей планеты, 
отмечают Праздник весны. Или, как мы его называем, — китайский Новый год. Екатеринбург — это центр международных коммуникаций, где проходит множество событий», —  
сказал Алексей Орлов, добавив, что столица Урала сотрудничает с семью городами Поднебесной.
«Желаем нашим странам в новом году процветания и стабильности. Нашим народам — счастья, здоровья, исполнения желаний», — сказал генеральный консул Китая в Екатеринбурге  
Ло Шисюн, поблагодарив власти Среднего Урала за поддержку в организации праздника и выразив надежду на дальнейшее укрепление дружбы двух стран — России и КНР. Фото: Елена Ельцова

ГОРДОСТЬ УРА ЛА

№ 4 (29569) от 5 февраля 2025 года
Газета отпечатана в типографии АО «Прайм Принт Екатеринбург» 
(юридический адрес: 620027, г. Екатеринбург, пер. Красный, д.7, оф.201, 
фактический адрес: 620017, г. Екатеринбург,  
пр. Космонавтов, д.18, корп. Н)  
заказ № 444

Тираж: 15 000 экземпляров

Коуровская обсерватория УрФУ собрала более 150 экспертов. 
Всероссийская студенческая научная конференция «Физика кос-
моса», которая прошла под Екатеринбургом в 52-й раз,  давно 
приобрела популярность среди астрономов. 

«Цель конференции — поддерживать студентов и преемствен-
ность между различными поколениями профессиональных астро-
номов. Поэтому основная часть программы всегда посвящена до-
кладам и выступлениям студентов. Жюри оценивает глубину их 
знаний, широту кругозора, способность защищать результаты ис-
следований. В этом году к нам приехали студенты Московского и 
Петербургского, Уральского и Казанского, Самарского аэрокосми-
ческого, Волгоградского и Нижегородского университетов», — по-
делился и. о. директора Коуровской астрономической обсервато-
рии УрФУ Вадим Крушинский.

Другая, не менее значимая часть конференции — пленарные 
заседания, во время которых ведущие российские и зарубежные 
ученые читают лекции о последних достижениях современной 
астрономии.

«С захватывающими лекциями вступили Николай Макаренко 
из ГАО РАН о краткой истории нейрокомпьютинга, Ольга Силь-

ченко из МГУ рассказала о внешней аккреции как основном дви-
гателе эволюции галактик, Алексей Моисеев, представляющий 
САО РАН — о наблюдательных проявлениях смены режимов  
активности галактических ядер. Темой доклада Ильи Коваленко 
из Волгоградского университета стали сверхоболочкии, фонтаны 
и дымоходы в галактиках и другие», — рассказал заведующий ка-
федрой астрономии, геодезии, экологии и мониторинга окружаю-
щей среды УрФУ Эдуард Кузнецов.

Идея студенческой научной конференции возникла в конце шести- 
десятых годов у студентов кафедры астрономии и геодезии. Студен-
ческое научное общество при комсомольском бюро физического  
факультета в 1968 и 1969 годах провело в Свердловске городские  
студенческие физические семинары с отдельной секцией по астро-
номии. Проект быстро развивался, на мероприятие приезжали уче-
ные от Душанбе до Санкт-Петербурга и от Львова до Владивостока. 

За последние три года в очном формате участие в «Физике  
космоса» приняли 580 специалистов из 27 городов. В 2027  
году УрФУ станет организатором Всероссийской астрономи- 
ческой конференции — главного форума страны в данном  
направлении. Фото: Елена Ельцова
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